

La Voz de Ledesma

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de San Pedro n.º 5; donde se dirigirá toda la correspondencia.
Administrador, José Verdi Conde.

SUSCRIPCIÓN Y ANUNCIOS

Suscripción: UNA PESETA el trimestre en toda España.
Anuncios: á precios convencionales.

Año II.

Ledesma 21 de Enero de 1899

Número 52.

EN DESGRACIA

Decíamos últimamente que, respecto á la cuestión de láminas, estábamos «sin saber á qué atenernos.»

Hoy hemos de manifestar, con lisa franqueza, que *la cosa* vá á resultar... «agua de cerrajas.»

Y sino, véase:

De Madrid dijeron: «que debían estar en Salamanca las oportunas órdenes para cobrar por trimestres los intereses de dos inscripciones intransferibles expedidas á favor de Ledesma.»

Y de Salamanca contestaron: «que no había tales carneros.»

Hasta ahí, no íbamos mal del todo; pues cabía la esperanza de que las órdenes se hubieran retrasado.

Pero, ahora, el asunto vá empeorando, porque parece que en alguna oficina central dicen «que no tienen noticia de esas láminas.»

A todo esto, la Delegación de Hacienda de nuestra provincia, llama al cobro de intereses de inscripciones intransferibles al pueblo de Villaseco de los Gamitos perteneciente al partido de Ledesma.

¿Será ese el motivo de que se haya dicho que *Ledesma* tenía expedidas á su favor dos inscripciones?

Probablemente.

Porque no cabe duda que «estamos en desgracia.»

Y sino, ahí está lo de la carretera.

¿No defendían algunos, á raíz de la concesión, que no transcurrirían *dos años* sin que se verificaran las obras?

Pues ya han pasado CUATRO AÑOS Y NUEVE MESES Y...

¡Ya lo ven ustedes!

Decididamente «estamos en desgracia.»

A los desgraciados que no creen

A nombre de la filosofía y del progreso se trata de proscribir á Cristo; pero, filósofos, una vez que acabéis con Dios y dejéis deshabitado el cielo; una vez que arrojéis de su altar á Jesucristo y privéis de templo y de creencia religiosa á al mundo, ¿qué será el progreso y qué la filosofía? Todo lo visible y lo invisible serán organizaciones caprichosas de la materia, y con este Dios nuevo estarán ya de sobra en el mundo los altos pensamientos y los sentimientos generosos; el desinterés, la abnegación, el sacrificio serán palabras vanas; la santa memoria de nuestros padres, una necia preocupación el respeto caballeroso á la mujer, una puerilidad ridícula; toda nuestra ciencia, reducida á gozar más; haremos un Dios de nuestra sensualidad y un ídolo de nuestro estómago; y tendremos el consuelo y la gloria de morir como bestias. Si no tenemos Dios ni eternidad; si el hombre entero ha de convertirse en polvo, no es necesario que levante los ojos al cielo; lo natural es que se arrastre por la tierra hasta llegar al sepulcro. Sin Dios no hay ciencia, porque no hay verdad; sin Dios no hay libertad, porque no hay derecho; sin Dios no hay poesía, porque no hay inspiración... La materia sólo puede mover é inflamar nuestra parte material; nuestra parte moral, nuestro espíritu se inspira sólo á vista del cielo y con el pensamiento

en la eternidad. Sin Dios no hay ciencia, no hay libertad, no hay poesía, nada generoso, nada sublime... materia sólo; goces de baja ley, corrupción y miseria.

La religión tiene poderosos enemigos, pero cuenta con poderosos auxiliares. ¿Sabéis quiénes son? os diré sus nombres. Se llaman la desgracia y la muerte. Yo bien sé que si el hombre, en vez de cincuenta años, viviera cincuenta siglos; si en vez de las enfermedades que de continuo le trabajan y de las penas que á toda hora le saltean y le hunden en tristezas indecibles, gozara siempre de lozana y vigorosa juventud, rodeado de felicidades y de placeres; yo bien sé que pronto olvidaría á Dios, porque es de suyo tan soberbio que esquiva reconocer superior; y está tan bién con hacer su gusto que repugna y odia todo precepto ó todo lazo que se lo estorba. Pero como el hombre vive sólo cincuenta años, es decir, breves días sobre la tierra, y mientras anda por ella, aquí tropieza y allá cae, y casi siempre se lastima, no es tan fácil que se olvide de Dios, abandonado á la soberbia de su espíritu ó á la sensualidad de su corazón. Dios, por lo demás, cuida de hacérsele presente pues cuando de Él está más olvidado el hombre, le descarga un rudo golpe; y el hombre, como es natural, se revuelve dolorido, y por poco que piense, ha de pensar que el golpe le viene de arriba; y en fin, aun cuando así no sea, lo cierto es que al hallarse más descuidado, ó acaso más divertido en sueños de amor ó de ambición, llama á las puertas de su casa, enviado por Dios, un huésped espantoso, huésped inevitable que le toma por la mano, y quiera ó no, le hace dejar su casa y sus heredades, y su riqueza, y su querida, y le obliga á entrar con

él, desnudo y temblando, en la oscura y misteriosa región del sepulcro.

Considerad á ese hombre vigoroso y alegre; es un jóven de floreciente salud, de fuerza pujante. Como siente sus venas rehenchidas de sangre y no le cabe el corazón dentro del pecho, lleva alta la frente, y el pié firme en actitud de ir hácia adelante, á la plenitud de la vida, á la cumbre de la felicidad; se ríe de las dificultades, atropella los obstáculos, no comprende lo imposible; se siente fuerte, se basta á sí propio, se apoya por tanto en sí mismo...; hay momentos en que ni concibe la muerte, porque rebosa en él la vida; cuando más, la mira allá, muy léjos, y por consiguiente muy léjos á la eternidad, muy léjos á Dios... Pero hé aquí que un airecillo que acertó á darle en mal hora, un vaso de agua que no le sentó bien, dán con el gigante en el lecho.. A no ser por un poco de fiebre que le aqueja, revolvería el mundo... Pero, ¿qué queréis? le vá consumiendo ese calor un tanto excesivo, y vá robándole las fuerzas, y al fin la sangre circula difícilmente por sus venas, y el corazón apenas late, y los ojos apenas ven, y el se siente desfallecer y morir... y se revuelve á todas partes, y busca apoyo, porque cae, y no se basta á sí mismo; busca apoyo, porque la muerte que miraba tan léjos ha dado un paso, y se le ha puesto delante, y tiene detrás de ella á la eternidad y á Dios.

Me río, cuando veo á un hombre que se afana y desvive sin tregua ni reposo en planes magníficos para el tiempo futuro; que no parece sino que ha de vivir, ya que no eternamente, algunos siglos sobre la tierra. Tentado estoy por acercarme y decirle: amigo, teneis cuarenta años, ¿han pasado como una sombra fugitiva, no es verdad? no viviréis otros tantos; pero si los vivís, pasarán lo mismo.

¡Como se ha deslizado, volado el tiempo; ayer niños deseando ser jóvenes; jóvenes á poco, deseando ser hombres, y es el caso que somos ya viejos! Y los amigos y compañeros con quienes conversamos al principiar el viaje, ¿en dónde están, qué es de ellos? Ahora este, ahora aquel, han ido desapareciendo, y nos han dejado solos,

¡espantosa soledad! y esa generación que crece va empujándonos para ocupar nuestro puesto, hácia las tinieblas del sepulcro ¡oscuridad horrible!... Afirmo y juro que hay para desesperar, si al despedirnos del mundo, no podemos volver los ojos al cielo, y creer que en él nos esperan nuestros amigos, nuestros hermanos, las personas amadas de nuestra corazón, y que en él y con ellos viviremos felices en la presencia de Dios.

Un incrédulo que al morir no se espanta ó no se desespera, creedme, es un estúpido á fuerza de loca ó de brutal ignorancia. Me causa un sentimiento indefinible, mezcla de horror, de lástima y desprecio. Débil y miserable caña que el viento vá á romper; si pensara un instante sólo, ¿no se horrorizaría al considerar que su espíritu, que si bien degradado, algo conservará de su inmortal naturaleza, debe convertirse en polvo, llegar al no sér, despedirse de cuanto amó en el mundo y aún de sí mismo, y despedirse para siempre? Pues si el que piensa en esto no se muere de dolor ó de horror, ¿qué es sino un loco? Supongo que dude; ¿y no retiembla al verse inclinado sobre un abismo inmenso, pronto á caer en él, incierto de lo que ha de sobrevenirle cuando llegue á su fondo, si tinieblas ó luz, muerte ó vida, la nada ó Dios?

Es gran cosa, digan lo que quieran; es gran cosa llegar á la muerte creyendo y amando á Dios, que nos llama sus hijos y tiene para nosotros un cielo.

Habréis observado que en la vida humana por cada placer hay muchas penas; por cada festín á que os hayan convidado, de seguro habréis asistido á muchos espectáculos de dolor y angustia. Habréis visto, y más de una vez, á un hombre afrentado por la calumnia, á otro calumniado por la malicia, ó reducido á la miseria por la suerte; el corazón de una madre deshecho en lágrimas por la muerte de un hijo único, ó el de un amante entregado á inexplicable desesperación porque no verá más á la mujer á quien amaba y en quien vivía. Decidme, si lo recordáis, ¿de que hablásteis á esos infelices en aquellos instantes supremos de dolor y de angustia? Sus crueles heridas,

¿con qué bálsamo tratásteis, si no de curarlas, de aliviarlas al menos? Si es que vuestra palabra les fué consuelo, bien sé yo las que pronunciásteis: «que Dios pone á prueba la virtud para que florezca mereciendo mejor premio; que á nadie desampara Dios, que cuida hasta del pajarito que trina por los aires; que si quita un hijo á su madre y una amada á su amante, no es una eterna separación, sino una ausencia breve, y ¡quizá sea gran misericordia! ¿Quién sabe los peligros de que lo ha preservado, los dolores que le ha ahorrado la misericordia de Dios? Dios sabe lo que hace... y al fin, cuestión de tiempo... diez ó veinte años, es decir, unos pocos días, y volveremos á ver y nunca nos separaremos del hijo de nuestras entrañas ó de la amada de nuestro corazón...»

Es gran cosa, digan lo que quieran; es gran cosa, cuando nos sentimos abismados en el dolor, levantar los ojos y encontrarnos con un Dios Crucificado.

La generación gárrula y nécia podrá reírse de lo que digo; pero, amigos míos, contened por un instante, y sobre mi palabra, vuestra risa; si habeis estudiado algo, estudiad más y haceos sábios; si ahora sois jóvenes, esperad un poco, que no tardaréis en haceros viejos; si hoy os sentís felices, dejad pasar algunos años, y se os morirá vuestra madre, ó vuestro hijo, ó la amada de vuestra alma, y entónces, sábios ó desgraciados, ó viejos, reid cuanto queráis, reid hasta el cansancio, reid hasta el fastidio: sabed, sin embargo ¡oh grandes hombres! que no reían como vosotros Bossuet, Newton y Galileo, Pascal, Descartes y Leibnitz, Cervantes, Luis Vives y Calderon...

A. APARISI Y GUIJARRO.

GRAN JUBILEO

Se habla ya en estos momentos del gran Jubileo de 1900.

Ssgún las reglas, la Bula del gran Jubileo de Penitencia se promulgará en la próxima fiesta de la Ascensión, y la víspera de Navidad de este año principiará el Jubileo al abrirse las tres puertas Santas de las tres basílicas mayores: San Juan de Letrán, San

Pedro en el Vaticano y Santa María la Mayor. Este Jubileo, como es sabido, se verificará cada 25 años. En nuestro siglo la Puerta Santa no se ha abierto más que una vez. En 1800 la Santa Sede estaba vacante; Pío VI había muerto en Valencia (Francia), los Cardenales se hallaban en el Cónclave, en Venecia, en el que fué elegido Pío VII. Sólo en 1825 le fué posible á León VII abrir la Puerta Santa.

En 1850 Pío IX se hallaba en Gaeta, y en 1875 la ocupación de Roma por los italianos impidió al mismo Pontífice el proceder á la solemne apertura del Jubileo. Pidamos á Dios que el Pontífice Supremo pueda esta vez, última de siglo, abrir con las ceremonias tradicionales el gran año jubilar de indulgencias y gracias, que ya en la Edad Media atraía á la Ciudad Eterna á todos los católicos del orbe.

(Del Noticiero Salmantino.)

Noticias generales

Se ha concedido indulto de la pena de muerte á José Gago, condenado por el crimen de Fuentes de San Estéban.

También han sido indultados de igual pena Antonio y Andrés Sánchez, condenados por el crimen de Cepeda.

Durante el mes de Diciembre último se embarcaron en Vigo, con destino á la América del Sur, 908 individuos.

Según el último censo publicado en la república Argentina, viven allí 198.685 españoles.

La Sociedad Española de Hidrología Médica, ha nombrado Secretario al Doctor don Hipólito Rodríguez Pinilla, esposo de la distinguida señora ledesmina doña Magdalena Mata y Marcos.

De los datos estadísticos que obran en el ministerio de Ultramar, resulta que de los 11.000 prisioneros que se suponen en poder de los filipinos, 1.300 son empleados con sus mujeres y familia, 309 frailes y más de nueve mil militares.

Ha ingresado en la cárcel de Barcelona un antiguo Juez de Filipinas, por suponerse le autor de algunas irregularidades.

Refieren varios periódicos que al disponerse para embarcar con rumbo á España el general Castellanos, apareció una mujer en el balcón de una de las casas que dan al muelle, con una bandera española en la mano, y gritó:

—¡Viva España!

El general Castellanos y sus ayudantes se detuvieron, descubriéndose, con los ojos

llenos de lágrimas, y dieron tres vivas, embarcándose inmediatamente.

El Ilmo. Sr. D. Juan Antonio Ruano, Obispo preconizado de Barbastro y Párroco que ha sido por largo espacio de tiempo en la villa teresiana de Alba de Tormes, ha recibido, con las cariñosas felicitaciones de sus compañeros y amigos, valiosos obsequios, que el virtuoso Prelado estima en todo lo que vale y significa el afecto que los inspira.

El clero parroquial de la diócesis de Salamanca le ha regalado una rica capa magna. Los seminaristas, Congregantes de la de San Luis Gonzaga, un magnífico pontifical; un anillo y un bastón las autoridades de Alba, y otro anillo los vecinos del pueblo natal del Obispo preconizado. Los Profesores del Colegio de Calatrava tratan también de obsequiar al que fué su dignísimo Rector, con un báculo pastoral.

Según ha manifestado el Sr. Sagasta, la fecha de convocatoria de Cortes, depende de lo que ocurra en el Senado norteamericano.

También ha dicho que la suspensión de garantías no va contra la prensa, ni limita el ejercicio de ningún derecho, sino que es un arma que el gobierno utiliza en previsión de cualquier acontecimiento grave, y para reprimir los trabajos carlistas.

¡Qué lagarto!

Según despachos de Manila, publicados por un diario de Nueva York, son muy tirantes las relaciones entre yankis y filipinos.

La posición de los primeros es sumamente peligrosa en atención al gran número de tagalos bien armados y entusiastas que hay dentro y fuera de Manila.

Aguinaldo apenas puede contener sus huestes.

Cinco mil tagalos se han aproximado hasta los arrabales de Manila á la vista de las avanzadas yankis.

Con mucha frecuencia los tagalos salen de sus líneas y apuntan con sus fusiles á los centinelas norteamericanos, luego les hacen burla sacándoles la lengua y les vuelven la espalda mofándose de ellos.

Tales provocaciones irritan mucho á los yankis; pero los jefes de estos los contienen para evitar colisiones.

En Manila han sido presos varios tagalos á quienes sorprendió la policía yanki introduciendo armas y municiones en la ciudad.

Dentro de un ataúd fué encontrada una partida de fusiles.

Sagasta ha conseguido que el actual Gobierno se presente á las Cortes tal como se halla constituido.

Decididamente no hay político mas hábil que el Sr. «Mateo.»

Es vergonzoso y triste al mismo tiempo, pero ello es que un inglés de la mejor sociedad de Londres ha dado á cuarenta amigos suyos un banquete en que ha gastado 75.000 francos. Corrió el Champagne á rios; en medio de la mesa se instaló una fuente cuyo surtidor lanzaba agua de colonia (lo cual costó más de 2.000 francos) y muchos millares de rosas estaban prendidas en tapices, cortinas y manteles. De lo que no dan noticia los periódicos es de si esperaba las migajas del festín algún Lázaro, mendigo, como el del Evangelio.

Según dice un periódico, el barón de Mayals, muerto recientemente en Alicante, ha dejado en su testamento cuatro millones para obras benéficas, además de la cuantiosa fortuna legada á sus naturales herederos.

Ha fallecido en Salamanca, á los 80 años de edad, el antiguo Notario don Mauuel Fernández Díez.

También ha fallecido en Oporto (Portugal) el Excmo. Sr. D. Ricardo Pinto da Costa, Conde de Lumbrales.

Descansen en paz.

Se asegura que los filipinos han dado libertad á los prisioneros españoles no militares, debido á las activas gestiones del general Ríos.

Se espera que pronto serán libertados los prisioneros militares.

Ya han llegado á Sevilla los restos del famoso descubridor de América Cristóbal Colón.

Telegrafían de Madrid al Noticiero Salmantino:

«El ensayo del suero antidiftérico en los enfermos repatriados de Cuba está dando maravillosos resultados.

Algunos de dichos infelices, que se hallaban en estado agónico, han sido vueltos á la vida.

La Reina ha pedido por telégrafo y de su cuenta, quinientos frascos de suero á París, para repartirlos á los hospitales que albergan soldados repatriados.»

Sección local

En la semana anterior tuvo lugar en la iglesia parroquial de Santa Elena, el enlace de nuestro estimado paisano D. Pedro García Espina con la simpática señorita Gaspara Calvo.

Deseamos al nuevo matrimonio mucha felicidad.

Parece que se proyecta que en los bailes públicos que habrán de celebrarse en el próximo Carnaval, no se fume en los salones, donde se expondrá á la vista de los concurrentes un reglamento á cuyas razonables prescripciones habrán de sujetarse.

Si eso resulta cierto, bien merece un general aplauso.

El Ayuntamiento se propone construir en la cárcel del partido un altar ó capilla donde pueda celebrarse la Santa Misa en los días festivos.

La Audiencia Territorial de Valladolid anuncia que la Escribanía de actuaciones vacante en el Juzgado de Ledesma, por traslación de don Andrés Prado Lorenzo, será provista previo examen de los aspirantes.

Hemos tenido el gusto de ver una preciosa imagen de la Santísima Virgen en su advocación del Amor Hermoso, adquirida por nuestro respetable amigo y paisano D. Diego Martín, ilustrado Maestro jubilado de una de las escuelas públicas de esta villa.

Dicho señor, que durante largo tiempo fué Secretario y después Director principal de los coros de asociados de la «Corte de Maria», inició no ha mucho la idea de que la Asociación debía adquirir, con la cooperación de varias personas piadosas, una imagen apropiada.

No habiéndose realizado tan laudable proyecto, el Sr. Martín no ha querido resis-

tir á sus ardientes deseos de orar, durante el tiempo que de vida le reste, ante una imagen de la «Madre del Amor Hermoso», y de ahí que haya efectuado esa adquisición, por la que le felicitamos.

Anteayer llegaron á esta villa, procedentes de Cuba, los jóvenes ledesminos Marcial y Emilio Tamayo Fraile, del cuerpo de ingenieros telegrafistas.

El Emilio viene algo delicado de salud. Deseamos su pronto restablecimiento.

Dichos jóvenes son hijos del conocido industrial Sr. Tamayo, dueño del café donde se halla instalado el «Casino de Ledesma.»

En estos días hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido convecino don Juan Manuel López Díez, residente actualmente en Valladolid, y al joven D. Alfonso Hernández Rodríguez, hijo de nuestro respetable paisano D. Ignacio C. Hernández, Notario y Abogado con residencia en la Bañeza.

Se está verificando un cambio de línea desde el barrio de los Mesones á la Estación telegráfica.

La reforma parece ventajosa.

Hemos oído hablar de escándalos en un barrio.

¿Será fundado el rumor?

MERCADOS

LEDESMA

Detalle de las principales operaciones realizadas y precios que han regido en el último mercado.

Reses vacunas.—Presentadas 325; vendidas 94.

Cerdos.—Presentados 1.200; vendidos 435.

Cebones.—Se vendieron 620 á precios de 53 á 56 reales arroba.

Granos.—Presentadas 420 fanegas.

Precios de cereales:

Trigo, 49 á 50 reales fanega.

Centeno, 26 á 27.

Cebada, 22 á 23.

Algarrobas, 33 á 34.

Garbanzos. 90 á 120.

MEDINA

Trigo á 49rs. las 94 libras.

Centeno, 29 á 31 rs. fanega.

Cebada, 23 á 24.

Algarrobas 32 á 33.

VALLADOLID

Trigo, 51 á 51'50 rs. las 94 libras.

Ledesma: Imp. de F. Verdi del Prado.

Se admiten
ANUNCIOS
á precios
convencionales.

DISPONIBLE



CÉDULAS
de exámen y comunión

Se imprimen en la Imprenta de este periódico, á precios económicos.